

Mauricio Viñambres, exalcalde de Quilpué y candidato a diputado por el 6° Distrito como Independiente/PR:

“Estar con el FA me cuesta, me da como alergia y tengo que tomarme una pastillita”

Rosa Zamora Cabrera
rosa.zamora@mercuriovalpo.cl

La creación de un parlamento regional para que los legisladores locales trabajen unidos con miras a mejorar el presupuesto de la zona, y el traspaso de EFE Valparaíso al Gobierno Regional, son dos de las banderas con que el exalcalde quilpuésino, Mauricio Viñambres Adasme, busca conquistar votos para acceder a un escaño por el Sexto Distrito en la Cámara de Diputados.

Autor de bulladas iniciativas, como la ordenanza para fijar un horario límite recomendado para que menores de 16 años circularan de madrugada sin un adulto responsable, el exjefe comunal durante cuatro períodos inicia la carrera al Parlamento como independiente PR en la lista Unidad por Chile.

Dice que el cupo radical lo mantiene dentro de su domicilio socialdemócrata y concede que le es difícil estar en sociedad con el Frente Amplio. “Me cuesta, es como la primavera, cuando a uno le viene la alergia y se tiene que tomar una pastillita”.

“CALCÉ PERFECTO”

- ¿Está bien fuera del Partido Socialista, en el que habría cumplido 33 años, o se arrepiente de haber renunciado?

- Yo tengo una cercanía muy fuerte con el Partido Socialista, mantengo una relación directa con la presidenta nacional y con la directiva regional. Son mis amigos de muchos años, nos hemos criado en la política juntos y hay mucho cariño y afecto hasta el día de hoy. Es parte de la historia de mi vida también.

- ¿Y por qué no fue como independiente PS?

- Porque la conversación que tuve con el Partido Socialista siempre fue que, por la unidad, en el Distrito 6 no podía haber dos socialistas. La dirección regional, en su conjunto, mandó una carta solicitando eso, pero todos sabíamos que había que ceder para que pudieran ingresar otros. En el partido siempre se ha respetado al diputado en ejercicio, en este caso Nelson

Venegas, y obviamente la primera opción era él. Y Tomás De Rementería - que pasó a senador y fue reemplazado por Arturo Barrios - optó por ser candidato a diputado, entonces se privilegiaron los dos cupos en el Distrito 7 y yo lo entiendo perfectamente. Mi opción era el PS, pero yo quería estar dentro de lo que llamo la Internacional Socialista, que son PS, PR, PPD. Ese es mi mundo, un socialista de la socialdemocracia. Quedé en este cupo y calcé perfecto.

UN SOCIALDEMÓCRATA
- ¿Sigue definiéndose como de centroizquierda, el sector que sufrió una contundente derrota en la primaria?

- Toda mi vida he sido centroizquierda, un socialdemócrata, y voy a seguir siéndolo. Creo en la iniciativa privada y pública, que el desarrollo de los países, de las regiones, tiene que ver con ambas. En Quilpué, con el sector privado recuperamos Carozzi, el Teatro Velarde para el sector público, la Plaza Eugenio Rengifo, un terreno que era del bienestar de la FACH para la feria. Esa es mi experiencia de trabajo entre lo público y privado.

- La elección del Distrito 6, con 45 competidores para ocho escaños, entre ellos cuatro incumbentes de su sector, promete ser muy dura, ¿no?

- Yo no siento que sea dura. Creo que lo interesante de la lista Unidad por Chile es que es bien coherente. Ahí hay siete partidos, de modo que es muy contundente. Lamentablemente, están fuera el Partido Regionalista y Acción Humanista, pero es una decisión de ellos. Lo más importante es que esta lista es unitaria y yo pienso que es bastante fuerte e interesante, no sólo políticamente, sino porque las personas que vamos representamos una diversidad importante para el electorado.

CAPITAL ELECTORAL

- La última vez que compitió para alcalde obtuvo 18.586 votos, casi la mitad de los vá-



VIÑAMBRES PLANTEA QUE EFE VALPARAÍSO DEBE PASAR AL GORE.

lidos. ¿Mantendrá ese capital nueve años después?

- Hoy día tengo sólo un voto.

- El suyo.

- El mío. De ahí tengo que conquistar a mi hijo, a mis amigos, a los más cercanos, pero hoy día no existen ni 18, ni 20. Ahora bien, siempre estuve sobre el 50% de la votación. En un momento de los cuatro períodos saqué el 67%. Pero creo que en cada campaña los escenarios son distintos y que el único voto seguro es el de uno mismo. Así que cuando parta la campaña, puedo decir con tranquilidad que tengo un voto.

SOCIOS DE PACTO

- ¿Le acomoda estar en el mismo pacto del Frente Amplio, el partido de su sucesora, quien le formuló una serie de acusaciones, incluso fue denunciado por abandono de deberes en el Tribunal Electoral?

- Y perdieron 3 a 0. La verdad, a mí no me acomoda el Frente Amplio, sino el Socialismo Democrático. Me siento muy có-

modo con los demócratacristianos, los radicales, el PPD, el Partido Socialista y le tengo afecto a la gente del Partido Comunista, porque me ha tocado estar y compartir con ellos. Pero con el FA me cuesta, es como la primavera cuando a uno le viene la alergia. Entonces, me da como un poco de alergia y me tengo que tomar una pastillita.

- ¿Y por qué le pasa eso?

- Porque ellos denostaron a la Concertación, los 30 años. Hablaron de no apitarse, de no poner familiares en cargos e hicieron todo lo contrario. Y la ciudadanía lo sabe. Ellos metieron las manos con las fundaciones, con las corporaciones, y la opinión pública lo sabe. Dijeron que no iban a meter a sus amigos y ahí están. Que iban a regular los sueldos del sector público y ganan lo mismo. Es una consecuencia que yo no comparto. Hablaron mal de nosotros y nosotros realizamos en Quilpué un desarrollo que nadie puede negar, cuadruplicando el patrimonio de la ciudad. Ni una

“
Implementar un parlamento regional para juntarse una vez al mes a trabajar por el presupuesto de la zona, no tiene costo para nadie. Es una iniciativa que cuesta café, agua, té y un par de galletas”.

acusación, nada, salió como ellos pensaron. Gente así a mí no me gusta, me da alergia como la primavera. Entonces, para poder acercarme a ellos me tengo que tomar una pastilla.

JARA Y JADUE

- Que Jeannette Jara haya desconocido varios puntos del programa con el que ganó la primaria, ¿le resta credibilidad frente al electorado?

- ¿Sabe lo que pasa? Para la elaboración del programa lo importante es la construcción de un proyecto. Yo entiendo cuando dicen que ella es centroizquierda hoy día, porque tiene que recoger el pensamiento nuestro. Y pienso que ella, Jeannette Jara -no el Partido Comunista-, ha estado en eso. Tiene que recoger el pensamiento de ocho o nueve partidos. Entonces, las contradicciones que ha tenido se vinculan con eso, con que se está ajustando. Y yo tengo la mejor impresión de ella, que está poniendo toda su disposición para hacerlo.

- ¿Qué le parece que haya cuestionado la candidatura de Jadue? ¿Usted también hubiera preferido que él se dedicara a su defensa judicial?

- Completamente. Comparto plenamente lo que dijo la candidata presidencial. Si uno está en un proceso (judicial), cierre su caso primero.

- En ninguna de las principales encuestas ella gana en segunda vuelta. ¿Eso se puede revertir a estas alturas?

- Aún no parte la campaña. Puede suceder que la candidatura

de Jeannette Jara tenga un desarrollo mucho más potente de lo que ha habido y podamos terminar con ella y Evelyn Matthei, porque yo siento que el país es muy centrodecha o muy centroizquierda. Veamos primero cómo se desarrolla la campaña. A mí me llama la atención París, con quien está Pamela Jiles, que es de izquierda. Yo creo que París está mirando a la centroizquierda más que a la centrodecha. En materia de campaña yo no me atrevería a dar un diagnóstico hoy día.

PRIORIDADES

- Si llega la Cámara ¿cuáles serían sus prioridades?

- Lo primero es la regionalización, y ahí mi postura es dar facultades al Gobierno Regional y a los consejeros regionales en Transporte y en Vivienda. Y en el caso de la región, el metro debe dejar de ser de EFE y ser del Gore. Mientras el Presidente anuncia la Línea 9 para Santiago, aquí recién estaríamos inaugurando la estación Valencia después de no sé cuántos años, y todavía está en estudio la extensión hacia Quillota y La Calera. Es una vergüenza. Hay que descentralizar EFE y tiene que pasar al Gore. Además, en transporte público no hay una licitación como corresponde, y en Quillota y Aconcagua es precario. En Vivienda, todo lo que significa deuda habitacional debe ser también del Gore. Son las primeras medidas.

- ¿Y cuáles serían las otras?

- Darles más potestad tanto a los concejos municipales como a los alcaldes, con unidades del control y gestión dependientes de la Contraloría, no del municipio. Mi otra propuesta es implementar un parlamento regional, que no tiene costo para nadie, es juntarse una vez al mes a trabajar por el presupuesto de la región. Si soy elegido, solicitaré a los parlamentarios electos que nos unamos para trabajar como primera prioridad el presupuesto para nuestra región, y para exigir al centralismo de Santiago la descentralización y mayor presupuesto. Es una iniciativa que cuesta café, agua, té y un par de galletas.